

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil temuan dan pembahasan pada serial animasi *Ini Budi* periode 16 April sampai 17 Juli 2021, dapat disimpulkan bahwa terdapat dua episode yang tidak memunculkan indikator pencapaian perkembangan sosial emosional yaitu episode yang berjudul “Uang Bu Nur” dan “Es Krim Ku”, sedangkan dalam episode lainnya terdapat beberapa indikator pencapaian perkembangan sosial emosional anak usia 5-6 tahun, diantaranya, menunjukkan sikap berani tampil di depan orang lain, menunjukkan berani mengungkapkan pendapat, menyampaikan keinginan dan berkomunikasi dengan orang yang belum dikenal sebelumnya, menunjukkan sikap bangga dengan hasil karya, menunjukkan sikap mau mendengarkan ketika orang lain berbicara, menunjukkan perilaku yang tidak bergantung kepada orang lain, menunjukkan sikap berbagi, menunjukkan kepekaan dalam membantu orang lain yang membutuhkan, menunjukkan sikap menghargai pendapat orang lain, menunjukkan sikap menerima perbedaan teman dengan dirinya, menunjukkan sikap menghargai pendapat teman, menunjukkan sikap mau berteman dengan semua teman, menunjukkan sikap dapat menyesuaikan diri dengan orang-orang baru, menunjukkan sikap mau mengakui kesalahan dengan meminta maaf, menunjukkan sikap mampu mengungkapkan emosi secara wajar, menunjukkan sikap mampu mengendalikan emosi diri, dan menunjukkan sikap mampu mengungkapkan apa yang dirasakan.

Berdasarkan kesimpulan di atas, serial animasi *Ini Budi* beberapa video sesuai dengan indikator pencapaian perkembangan sosial emosional. Oleh karena itu serial animasi *Ini Budi* dapat digunakan sebagai media untuk mengembangkan aspek sosial emosional anak usia 5-6 tahun.

5.2 Implikasi

Penelitian terhadap serial animasi *Ini Budi* ini berimplikasi pada kegiatan belajar mengajar anak usia dini dalam mengembangkan aspek sosial emosional, dengan

berkembangnya teknologi saat ini para pendidik harus mampu memanfaatkannya menjadi bahan ajar, salah satunya memanfaatkan serial animasi Ini Budi.

5.3 Rekomendasi

Berdasarkan kesimpulan penelitian diatas, terdapat beberapa rekomendasi yang akan disampaikan, diantaranya :

- 5.3.1 Bagi *content creator* serial animasi, terdapat dua episode dalam serial animasi Ini Budi yang tidak memunculkan indikator perkembangan sosial emosional yaitu yang berjudul “Uang Bu Nur” dan “Es Krim Ku”, dalam dua video tersebut lebih menggambarkan nilai moral yaitu mengembalikan barang yang bukan milik sendiri dan tidak rebutan dengan teman. Oleh karena itu diharapkan untuk kedepannya dapat menerapkan indikator perkembangan anak usia dini khususnya aspek sosial emosional dalam setiap tayangannya. Agar serial animasi tidak hanya menjadi tontonan anak di rumah tetapi dapat dimanfaatkan dalam pembelajaran anak usia dini di sekolah untuk mengembangkan sosial emosional anak.
- 5.3.2 Bagi peneliti selanjutnya, penelitian pada serial animasi ini budi yang disusun oleh peneliti masih memiliki banyak kekurangan, oleh karena itu peneliti berharap hasil penelitian yang dilakukan dapat menjadi ide baru bagi peneliti selanjutnya untuk melengkapi penelitian ini. Dengan melakukan penelitian apakah ketika serial animasi ini dijadikan media pembelajaran efektif dalam mengembangkan aspek sosial emosional, juga dapat melakukan analisis pada serial animasi lainnya yang terdapat di situs Youtube.
- 5.3.3 Bagi guru dan orang tua yang akan menggunakan serial animasi Ini Budi dalam pembelajaran anak, disarankan setelah menonton anak diajak untuk berdiskusi tentang perilaku tokoh yang terdapat dalam serial animasi tersebut.